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PAUTA 

 

Violência no território 

 

Anamaria Corbo (Direção) relembrou a discussão sobre violência no território 

realizada na reunião de maio de 2023 do CD EPSJV. Ela destacou que é preciso incidir 

em duas frentes: na situação específica do prédio da Escola, principalmente após um 

tiro atravessar uma parede externa; e, em outra frente, na situação de violência no 

território em que a Fiocruz está localizada. A diretora relatou que a situação foi 

discutida em reunião, no dia 25 de julho de 2023, com a equipe de Segurança da 

Fiocruz, quando foram pensadas alternativas para enfrentar a situação, como a 

instalação de anteparos na Escola. 

 

Juliano Lima, diretor executivo da Fiocruz, que participou da reunião neste ponto de 

pauta, lembrou que a situação envolve a falta de políticas públicas não apenas na 

segurança, mas também nas áreas de saúde, educação e outras. E que o tempo para 

resolver essas questões é longo, por isso, é preciso pensar em ações mais imediatas 

da Fiocruz para resolver essa situação. 

 

Ele explicou que, a curto prazo, não é possível fazer a blindagem do prédio da Escola, 

pois é um processo complexo, que já vem sendo tentado há alguns anos, mas que 

ainda não foi possível realizar por questões técnicas e burocráticas. Portanto, a 

proposta atual da Presidência da Fiocruz é instalar algum tipo de anteparo para 

proteger o prédio da EPSJV, sem que pareça agressivo com a comunidade do 

território. Ele destacou que quando a Presidência tiver a arquitetura da solução 

pensada, ela será apresentada e discutida com a Escola.  

 

O diretor executivo informou também que a Presidência da Fiocruz vai se reunir com 

o governador do estado do Rio de Janeiro, Cláudio Castro, e com o prefeito do Rio de 

Janeiro, Eduardo Paes, para discutir a situação da violência e também do transporte 

público no entorno da Fiocruz. 

 

Os membros do CD EPSJV debateram o assunto da segurança pública no território e 

no país, e apontaram possíveis melhorias no plano de contingência da Fiocruz e da 

Escola. Eles sugeririam que é preciso pensar ações permanentes para o território, no 

trabalho, na educação e na pesquisa e que a Fiocruz estabeleça um programa para 

discutir o tema da segurança e das políticas urbanas para populações 

vulnerabilizadas.   

 

Juliano sugeriu que a Escola convide representantes do Centro Latino-Americano de 

Estudos de Violência e Saúde Jorge Careli (Claves/Ensp/Fiocruz) para uma discussão 

sobre o tema.  

 

 

 



Ele destacou que a Fiocruz tem uma atuação muito intensa no território em que está 

inserida, além de ter muitos trabalhadores que moram no entorno da Fundação.  

 

Juliano disse ainda que, do ponto de vista do Plano de Contingência, a Presidência 

identifica que o principal problema é a Comunicação em situações de conflito. Para 

tentar solucionar essa questão, será contratada uma consultoria externa. 

 

Homologação do regulamento e calendário eleitoral 

 

A Comissão Eleitoral apresentou o regulamento e o calendário eleitoral para a eleição 

de coordenadores de laboratórios para o período 2023-2025. 

 

As votações serão realizadas de 7 a 11 de agosto de 2023 e os novos coordenadores 

tomarão posse no dia 24 de agosto. 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, o regulamento e o calendário eleitoral. 

 

Avaliação da 17ª Conferência Nacional de Saúde 

 

Anamaria Corbo (Direção), Geandro Ferreira (CCI) e Pedro Ferreira (Lires) fizeram 

uma avaliação da 17ª Conferência Nacional de Saúde, realizada em Brasília, de 2 a 

5 de julho de 2023. O evento teve cerca de 7.000 participantes, sendo 130 

trabalhadores da Fiocruz. Os participantes foram divididos em 48 grupos de trabalho, 

para discutir os quatro eixos da conferência. Nesta edição, pela primeira vez, foram 

realizadas previamente as conferências livres e as atividades autogestionadas.  

 

Anamaria destacou que o evento foi muito inclusivo, no sentido da acessibilidade, e 

que um dos destaques foi a presença do presidente Luiz Inácio Lula da Silva e da 

ministra da Saúde, Nísia Trindade Lima. Disse ainda que, em muitos grupos de 

trabalho, os debates eram interditados por pessoas que queriam defender os 

interesses dos grupos que representam. 

 

Pedro destacou que as conferências livres foram importantes para ampliar ainda mais 

a participação popular e dos movimentos sociais. Ele também ressaltou que o ato 

público foi fraco, pois não teve uma boa organização e não mobilizou os participantes. 

 

Geandro observou que houve uma boa paridade na distribuição dos integrantes nos 

grupos de trabalho, o que permitiu debates mais amplos. Também como ponto 

positivo da conferência, Geandro ressaltou a diversidade de participantes e 

representantes de movimentos sociais. 

 

Por outro lado, como ponto negativo, Geandro disse que a amplitude dos eixos, 

permitia que houvesse uma grande quantidade de assuntos em um mesmo eixo, 

fragmentando a discussão de um mesmo tema em vários eixos. 

 

Disse ainda que o documento final ficou com 1200 propostas e com pouca síntese 

dos debates. Além disso, como nas conferências anteriores, nada foi previsto para a 

continuidade dos debates e a implantação das ações definidas no documento final da 

conferência.  

 

 

INFORMES 

 

Transição no SADM 

 

Pedro Castilho (VDGDI) assumiu interinamente a coordenação do SADM até a 

definição da próxima vice-direção de Gestão e Desenvolvimento Institucional. 



 

Coordenação da Pós-graduação 

 

Em reunião realizada no dia 7 de julho de 2023, o colegiado da Coordenação de Pós-

graduação da EPSJV elegeu Ialê Falleiros (Lateps) para ser a nova coordenadora da 

Pós-graduação. Carlos Batistella (CCI) assume como coordenador adjunto e Anakeila 

Stauffer (Pós-graduação) continua com coordenadora adjunta. 

 

Comitê de Ética em Pesquisa 

 

O Comitê de Ética em Pesquisa (CEP) está com duas vagas abertas para novos 

integrantes. Os interessados devem se inscrever até 11 de agosto. 

 

O CEP teve seu credenciamento renovado em 2023 pela Comissão Nacional de Ética 

em Pesquisa (CONEP), processo que acontece a cada três anos. 

 

Centro de Estudos da EPSJV 

 

Monica Vieira (VDPDT) relembrou que, a partir de conversas realizadas no colegiado 

da Pós-graduação da EPSJV, foi decidido, na reunião de 27 de abril de 2022 do CD 

EPSJV, a reativação do Centro de Estudos Joaquim Alberto Cardoso de Melo. 

 

Nesse sentido, Anamaria informou que a proposta da Direção é criar um grupo de 

trabalho para um processo de revisão do Projeto Político-Pedagógico (PPP) da Escola 

pensando em seminários, debates e outras atividades. E que esse mesmo grupo 

elabore propostas para o Centro de Estudos com vistas a integrar a discussão do 

centro à atualização do PPP da Escola.  

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a proposta. 

 

Monica Murito (Latec) e Marcia Lopes (Laborat) irão compor o grupo. A Direção vai 

convidar mais algumas pessoas para o GT.    

 

CD Ampliado com a equipe do Planejamento 

 

Pedro Areas (VDGDI) informou que o Núcleo de Planejamento vai enviar, no dia 28 

de julho, as planilhas com as informações atualizadas para que laboratórios e setores 

façam o preenchimento de alguns campos que ainda estão em aberto.  

 

No dia 21 de agosto, será realizada uma reunião ampliada do CD EPSJV, com a 

participação dos atuais e dos novos coordenadores de laboratórios eleitos. 

 

Atualização das obras da EPSJV 

 

Pedro Castilho (VDGDI) informou que houve um atraso no início das obras e que, 

portanto, também haverá um atraso na conclusão. Pedro explicou detalhes da obra 

e disse que a Escola solicitou à Cogic que informe com antecedência os dias em que 

haverá mais barulho para melhor planejamento das atividades institucionais.  

 

Em relação ao projeto para a obra de reforma da cozinha, a previsão é que até o final 

de dezembro de 2023, esteja pronto o projeto executivo da obra. Com o projeto 

pronto, será feita a licitação para a execução da obra.  

 

A EPSJV está realizando uma licitação para a instalação da plataforma de elevação 

(elevador) no auditório. Quando o processo de contratação da empresa estiver 

concluído, o equipamento será instalado na Escola. 

 



Aniversário da Escola 

 

A comemoração do aniversário de 38 anos da EPSJV será realizada no dia 24 de 

agosto, a partir das 13h30. O evento terá a posse dos novos coordenadores de 

laboratórios, lançamentos de produções da Escola e homenagens aos trabalhadores. 

 

CD Fiocruz 

 

Anamaria informou a pauta que será discutida na próxima reunião do CD Fiocruz, 

que será realizada nos dias 1 e 2 de agosto. A reunião terá a participação do 

secretário executivo do Ministério da Saúde, Swedenberger Barbosa; debates sobre 

o Programa de Gestão e Desempenho (PGD); a estratégia de internacionalização da 

Inovação da Fiocruz e as Diretrizes do Concurso Público Fiocruz 2023, entre outros 

assuntos. 

 

Sobre o concurso público, a previsão é que o edital seja publicado até dezembro de 

2023, com a realização das provas nos primeiros meses de 2024. Entre agosto e 

outubro de 2023, serão definidos perfis das 300 vagas autorizadas para o concurso. 

 

Anamaria enviou dois documentos que serão discutidos no CD Fiocruz para 

apreciação dos conselheiros (diretrizes do concurso Fiocruz 2023 e Estratégia de 

Internacionalização da Inovação da Fiocruz) e solicitou que as sugestões sejam 

encaminhadas até o dia anterior ao CD Fiocruz. 

 

Oficina 

 

Será realizada na Escola, em data a definir, uma oficina para a troca de experiências 

entre instituições da Rede Ibero-Americana de Educação de Técnicos em Saúde 

(RIETS), sobre a utilização de recursos de simulação para práticas 

profissionalizantes. Entre os participantes, estarão docentes e pesquisadores de 

diferentes países que possuam histórico de desenvolvimento, utilização ou avaliação 

de dispositivos de simulação no ensino em saúde. 

 

Posteriormente, será organizado um seminário virtual sobre o tema, visando 

compartilhar os resultados e mobilizar um conjunto mais amplo de instituições e 

membros das redes que não puderem participar da oficina presencial.  

 

 

 

 

 

 

 

Presentes 

 

Anamaria Corbo (Direção) 

Carlos Batistella (CCI) 

Daniel Souza (Labform) 

Edilene Menezes (Lavsa) 

Geandro Ferreira (CCI) - convidado 

José Mauro (Lires) 

Juliano Lima (Presidência) – convidado 

Júnior Fernandes Gonçalves (Grêmio Politécnico) 

Letícia Batista (Labgestão) 

Márcia Lopes (Laborat) 

Márcia Valéria (Lateps) 

Monica Murito (Latec) 



Monica Vieira (VDPDT) 

Pedro Areas (VDGDI) – convidado 

Pedro Castilho (SADM)  

Pedro Ferreira (Lires) - convidado 

Rafael Bilio (VDEI) 

Raphael Santos (Labman) 

Rosa Neves (Lic-Provoc) 


